

# La FSG en Andalucía en 2008



a FSG en Andalucía ha ido implantándose de forma paulatina y continuada en el territorio. Haciendo un breve recorrido histórico, la Fundación

Secretariado Gitano en nuestra comunidad autónoma ha seguido el siguiente proceso:

## ALMERÍA:

La FSG en Almería comenzó su andadura en el 2003, en el marco del programa “Andalucía Orienta” y en mayo del 2004, con el programa *Acceder*, el cual ha promovido con bastante éxito la inserción laboral, ha impulsado la voluntad entre gitanos y gitanas para su incorporación al mercado laboral y ha puesto a su alcance herramientas formativas y de orientación.

En el curso 2005-2006 se comenzó la intervención en el ámbito educativo en los barrios de Pescadería –La Chanca y Los Almendros. Hasta la fecha no había ningún plan en el cual se trabajara desde

la perspectiva de itinerarios individualizados educativos con todos los actores implicados, alumnado, profesorado y familia.

En el año 2006 comenzamos a afrontar la inmigración de Gitanos del Este de Europa, realizando un diagnóstico global en la provincia de la situación de dicho colectivo, en el año 2007 nuestra actuación se extiende al ámbito socio-laboral y atendemos a estas personas con el ánimo de mejorar sus condiciones de vida.

En el año 2008 hemos ejecutado (Delegación de Innovación de la Junta de Andalucía) dos Centros de Acceso Público a Internet en dos barrios: uno en La Fuentecica (Almería) y otro en Pampanico (El Ejido), en ambos barrios la población predominante es gitana.

## CAMPO DE GIBRALTAR:

Los inicios de la fundación en el Campo de Gibraltar se remontan al año 2005, fecha en que la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar decide cofinanciar *Acceder*. Desde entonces, hasta la fecha la FSG se ha ido consolidando en su actuación fundamentalmente en los ámbitos de Educación y Empleo.

El año 2008 se puede considerar un buen año, nuestros programas son conocidos en toda la comarca y son referencia para un gran número de miembros de la Comunidad Gitana. Para el próximo año nos planteamos conseguir la cofinanciación del programa *Acceder* para el nuevo programa operativo ya sea a través de entidades públicas o

privadas, sondearemos nuevos recursos de empleo para fomentar más actuaciones de la FSG en el Campo de Gibraltar y realizar acciones específicas de información y sensibilización con los empresarios de la zona y con los agentes sociales que se traduzcan en medidas que beneficien a nuestros usuarios.

### **CÓRDOBA:**

La FSG opera en Córdoba desde el año 2001. En la actualidad la fundación lleva a cabo tres actuaciones principales: en materia de Empleo hemos conseguido los objetivos previstos en el programa Acceder, en materia de Acción Social destacar la implantación del Programa de Educación que empieza a dar resultados exitosos. Por último decir que en materia de Inmigración Gitana de Países del Este, estamos siendo considerados entidad referente en Córdoba, tanto para las ONG's como para las Administraciones públicas.

### **GRANADA:**

La FSG en Granada se encuentra presente desde el año 2000, hasta el 2008 se ha ido implantando y creciendo de forma paulatina a través del Programa de Empleo "Acceder". En 2002 se pone en marcha un Centro de Información Juvenil, consolidándose en 2003. A partir de 2005 se incorpora el ámbito de Acción Social en Granada, a través de la figura del TISL. En el mismo año se puso en marcha el Plan de Acción Educativa, lo cual ha significado a fecha de 2008, el que la FSG sea considerada por su trayectoria (tanto en empleo como en educación), como una entidad de amplio conocimiento de la comunidad gitana y experiencia en los diferentes ámbitos de actuación, tanto a nivel de las diferentes Administraciones Públicas, como para las propias entidades privadas de la zona. Por lo que podemos afirmar que en este momento la FSG se encuentra firmemente implantada en Granada y en el resto de la provincia.



### **HUELVA:**

La FSG Huelva ha empezado a tener actividad en el 2007, gracias a la cofinanciación aportada por la Fundación Caja Sol. Podemos decir que el aterrizaje ha sido muy favorable, hemos suscitado un gran interés en el entorno social y laboral de la ciudad. También los medios de comunicación se han hecho eco de la implantación de la FSG en Huelva. En este año se ha hecho un buen trabajo tanto en empleo como en educación y se han puesto las bases para que nuestra entidad sea pieza clave para la mejora de condiciones de vida de las personas gitanas de Huelva. Desde este año formamos parte del plan integral del distrito V de Huelva, plan del que forman parte todas las entidades sociales que tienen algún tipo de intervención en la zona

### **JAÉN:**

Éste es el cuarto año de implantación de la FSG en Jaén como Andalucía Orienta. La entidad se consolida como una referencia en la atención a personas de etnia gitana en la localidad. Se avanza en el reconocimiento institucional de nuestra entidad y en el acercamiento y uso de los recursos que se ofrecen a la comunidad gitana jienense.

Como reto de futuro para 2.009 afrontaremos la reconversión del programa de empleo actual “Andalucía Orienta” al programa “Acceder”.

### **JEREZ:**

La Fundación llega a Jerez tras una ampliación del programa operativo en el año 2003. La consolidación en el territorio del Programa, ha permitido la ampliación del mismo a otros territorios cercanos (Puerto Serrano). Los resultados obtenidos reflejan el buen trabajo y la satisfacción por parte de los usuarios/as que ven en el recurso una salida formativa y laboral a las necesidades que plantean.

Como reto de futuro esta consolidar la cofinanciación del programa “Acceder” hasta el 2013.

### **LINARES:**

Desde el año 2003 que iniciamos nuestra andadura en Linares, han sido muchos los logros que la FSG ha conseguido en la comarca. Comenzamos siendo “Andalucía Orienta”, hasta Mayo de 2004, fecha en que nos convertimos en “Acceder”, gracias a la cofinanciación del Ayuntamiento de Linares. Ha habido algunos cambios en el Equipo de Trabajo, marcados fundamentalmente por el paso de varios/as coordinadores/as al frente del mismo. Cada uno/a de ellos/as pusieron su granito de arena, para que la implantación de la FSG en Linares y su Comarca se convirtiera en algo real y efectivo, a través del desarrollo de programa de empleo, educación y otras líneas de acción social.

### **MÁLAGA:**

La FSG en Málaga esta presente desde el año 2.001, desde esa fecha hasta ahora ha tenido un notable crecimiento. En la actualidad tiene el

programa de Empleo “Acceder”, y en el barrio de la Corta, hay un equipo de intervención social para el tratamiento de niños expulsados del sistema educativo y al igual que en resto de Andalucía se desarrolla el Plan de Acción Educativa para la ciudad de Málaga. También se ha gestionado en el año 2007 y 2008 una escuela taller, y existe al igual que en Almería y Córdoba una intervención con gitanos de la Europa del Este.

Como reto sigue pendiente el plan de desarticulación de la barriada de los Asperones. Durante el 2007 y 2008 ha habido muchas noticias en prensa sobre el inicio del plan y sobre las desavenencias entre las diversas administraciones públicas que deben intervenir en dicho plan. Ha finalizado el año sin que hasta al momento tengamos constancia del inicio de los procesos de realojo.

### **SEVILLA:**

La FSG en Sevilla está desde el año 2001, desde esa fecha hasta ahora ha tenido un notable crecimiento tanto en personal como en actividad. En la actualidad se desarrolla el programa de Empleo “Acceder”. En el ámbito educativo al igual que en resto de Andalucía se desarrolla el Plan de Acción Educativa, en este sentido destacar la intervención en el Asentamiento de Torreblanca por las dificultades que tiene la intervención con personas en condiciones extremas de necesidad. También se ha gestionado en el año 2008 el programa de Atención Infantil de la Obra Social de la Caixa, programa que ha supuesto un complemento importantísimo a toda nuestra intervención.

Como reto sigue pendiente el plan de desarticulación del Vacie, un asentamiento chabolista con casi 80 años de historia.